

## Tätigkeitsbericht

*Tätigkeitsbericht von Raoul Schramm*

(Begrüßung und Dank)

Piraten verändern: Ein produktives Jahr liegt hinter uns!

Wir haben es geschafft personelle Debatten hinter uns zulassen und endlich zur inhaltlichen Arbeit überzugehen.

An den zahlreichen Infoständen in diesem und im letzten Jahr hat sich gezeigt, wie wichtig wir Piraten für die Politik sind. Noch nie wurde das Wort „Transparenz“ so häufig gebraucht, noch nie wollte man die Bürger so mit einbeziehen.

Besonders hervorheben möchte ich auch an dieser Stelle unsere „Crews“ –lokale Institutionen- mit denen wir bereits erste politische Akzente setzen konnten.

Darüber hinaus haben mir sehr die tollen Themenabende gefallen. Mit teils internationalen Themen wie den Piraten in Israel und Palästina oder dem weltweiten „Siegeszug“ von Open Government.

Dass wir sogar auf Kreisebene über die Zukunft und die Perspektiven der Piraten (allgemein) diskutieren, hätte ich nicht gedacht.

Ich konnte zudem auch eigene Impulse geben, indem ich vor allem den Technikbereich voran gebracht habe. Unser „wiki“ ist jetzt aufgeräumter und übersichtlicher, Vorstandssitzungen werden gestreamt und aufgezeichnet und die Nutzung der Piraten-Tools ist jetzt per Videoschulung erklärt. Alles in allem ist damit die Teilhabe an der Arbeit bei uns enorm gestiegen.

„Die Zukunft kann man am besten voraussagen, wenn man sie selbst gestaltet.“

-Alan Kay (Informatiker)

Ich wünsche -in diesem Sinne- dem zukünftigen Vorstand eine produktive und erfolgreiche Amtszeit.